## Carta Semanal del Comité Central del POSI

Nº 959 del 01 al 07 de octubre de 2023

COMPRA, LEE, DIFUNDE

La Verdad nº 113

(octubre de 2023)

"Se prepara el X Congreso Mundial abierto de la IV Internacinal"





### Preparando el debate del X Congreso Mundial Abierto de la IV Internacional Presentación de La Verdad n.º 113

I n.º 113 de La Verdad ya está disponible. Se edita, en su versión en español, dos meses antes de la celebración del X Congreso de la IV Internacional.

Resumimos en primer lugar, por tanto, las «Notas políticas preparatorias de la discusión del X Congreso Mundial de la IV Internacional» con las que se inicia este número.

Parten estas de la situación en la que se realiza el Congreso Mundial:

«Surge una nueva situación a escala mundial, que amenaza a toda la humanidad, marcada por las guerras, la crisis del sistema capitalista, la crisis de los regímenes, pero también la destrucción del medio ambiente (incendios, inundaciones, sequía, contaminación), que expresa que el capital es incapaz de responder a las necesidades de la humanidad en su relación con la naturaleza. Frente a ello, la movilización de los trabajadores y el levantamiento de los pueblos. Esta situación revela una vez más el callejón sin salida total en el que se encuentra el sistema del imperialismo».

Sobre la guerra, dice: «La guerra se extiende por todo el mundo, en Europa, Oriente Medio y África. La guerra es la forma de supervivencia del sistema imperialista, siendo el capital el origen de esas guerras. [...]

»El imperialismo y sus socios de la OTAN están librando una guerra por poderes, no exenta de dificultades y contradicciones, utilizando miles de millones de dólares y armamento masivo para debilitar a Rusia y dejarla exangüe, pero también amenazando a China». Recuerda que estos elementos ya estaban presentes en la declaración que adoptada por la IV Internacional el 16 de septiembre de 2022.

Para concluir este aspecto señalando: «En esta situación de desórdenes mundiales, el imperialismo estadounidense intenta resituarse como gendarme del mundo. Pero, siendo el imperialismo más poderoso, concentra en su seno toda la crisis del sistema. En consecuencia, es incapaz de garantizar el «orden» a escala mundial».

Señalando la amenaza de una crisis financiera global que disloque totalmente el mercado mundial, afirma:

«Esta crisis ya está en marcha. Estados Unidos ejerce la máxima presión para reequilibrar las relaciones económicas con China. Pero China resiste, enfrentada como está a su propia crisis: caída del 14 % de las exportaciones en julio, impagos, quiebra de los principales promotores inmobiliarios del país y deflación.

Con sus concesiones a los intereses capitalistas, presentes hasta en la cúpula del PC chino, el aparato burocrático del PCCh está poniendo seriamente en peligro las conquistas de 1949».

Este panorama repercute en los regíme-

nes y Estados instituidos en todos los países, incluidos los propios Estados Unidos. En Europa, «la guerra en Ucrania agudiza las contradicciones ya existentes. La decisión de Alemania de equiparse con armamento estadounidense en detrimento de la cooperación europea es una manifestación de la ruptura de la «pareja franco-alemana» y, más en general, de la Unión Europea». Desestabilización que se enfrenta a la movilización y a las huelgas en Estados Unidos, en Alemania, Francia, Gran Bretaña...

Hoy se puede ver ya «el levantamiento de los pueblos de África, que se alzan contra el reparto de los inmensos recursos del continente por los diversos grupos monopolistas y los regímenes que les sirven. [...] Se trata de una expresión de la voluntad de los pueblos de poner fin a la dominación imperialista y a los regímenes proimperialistas y, por tanto, plantea la cuestión del poder político. Pero, precisamente por la falta de salida política, las masas se agrupan tras unos militares que aparecen como soberanistas y nacionalistas. [...]

»Esta cuestión del poder se plantea de diferentes maneras en todos los países del mundo. [...] En Europa, la mayoría de los Gobiernos en el poder, en crisis política, intentan firmar «pactos sociales» con los aparatos dirigentes de las organizaciones sindicales, y en cualquier caso intentan someter-



#### Campaña especial de suscripciones a esta *Carta Semanal* Apoyo Congreso Mundial Abierto, 5 al 9 diciembre 2023

Si no la recibes, te invitamos a que la recibas cada semana. Si la recibes, te proponemos que suscribas a otros compañeras y compañeros a los que pueda interesar.

Laelaboración y en vío de esta Carta con lleva algunos gastos. EIPOSI, que la edita, notienen iquiere subvenciones, toda su actividad y sus publicaciones son financiadas exclusivamente por trabajadoras y trabajadores, que quieren apoyar, en este caso, la publicación de la Carta Semanal. Pedimos un apoyo de 5 EUROS alaño o lo estimes o portuno. Nuestra cuenta corriente en La Caixa es: ES53 2100 2812 51 0200071314. Indicando: Apoyo Carta Semanal

- Para recibir la Carta envia un correo electrónico a: info@posicuarta.org
- Puedes contactar desde: <a href="http://posicuarta.org/cartasblog/contacto">http://posicuarta.org/cartasblog/contacto</a>

los. Ofensiva que se combina con la represión, la conculcación de los derechos de huelga y de manifestación».

Finalizan las notas políticas que inician las páginas de La Verdad 113 con los objetivos que se marcan para el X Congreso Mundial:

«Esta es la situación en la que se celebrará el X Congreso de la IV Internacional, con el objetivo de fortalecernos y constituir nuevas secciones. La posición adoptada por la IV Internacional inmediatamente después de la intervención rusa en Ucrania sobre la base de «Ni Putin ni OTAN», y luego, con el paso de los meses, alto a la guerra, alto al envío de armas, ha supuesto una clara demarcación en un terreno de independencia de clase en relación con la inmensa mayoría de fuerzas políticas».

Señala los avances conseguidos por las secciones de la IV Internacional, como por ejemplo en Alemania y Francia, concluyendo:

«Del mismo modo, hemos constatado el lugar real del AIT (Acuerdo Internacional de los Trabajadores y de los Pueblos) en África, por nuestra posición de independencia de clase y decididamente antiimperialista, de apoyo a la movilización de los pueblos que se levantan contra el saqueo imperialista de sus recursos naturales, contra la presencia militar extranjera, en el camino de la recuperación de su verdadera independencia nacional.

Sobre la base de estos progresos -limitados pero reales- hemos podido, y debemos hacerlo aún más, abrir nuestro congreso en África, América Latina, Europa y Asia a militantes que no son miembros de la IV Internacional pero que, sobre la base de su experiencia, luchan en pie de igualdad con nosotros, y con los que queremos abordar la cuestión del fortalecimiento de la IV Internacional».

Siguiendo el método de preguntas y respuestas, que busca asociar a todos los militantes de la IV Internacional y a los que tienen otro origen político y combaten en defensa de los trabajadores, se han elaborado nuevas respuestas al cuestionario elaborado para ello. «Por eso decimos que este X Congreso Mundial de la IV Internacional es un congreso abierto: abierto a los militantes que no son miembros de ella, abierto a la discusión, abierto a la elaboración. Militantes de la IV Internacional y los que tienen otro origen político y luchan codo con codo, juntos debemos buscar en común las respuestas a esta nueva situación».

La discusión iniciada en el n.º anterior, de preparación del X Congreso Mundial de la IV Internacional (4 al 8 de diciembre de 2023), se continúa así en este n.º publicando cinco nuevas contribuciones en respuesta a las siguientes preguntas:

- Inflación: ¿Qué consecuencias supone? ¿Por qué ocurre? ¿Cómo responder ante ella?
- Estados Unidos Zona de librecambio: ¿una máquina de producir cientos de miles de refugiados?
- El imperialismo en África: ¿por qué los países africanos, tan ricos, se encuentran entre las economías más pobres del planeta? ¿Cómo se ha llegado a esta situación con grupos armados aterrorizando y controlando vastas zonas en África saheliana? ¿Qué piensan de ello los pueblos?
- Italia El combate por la independencia en los sindicatos (CGIL): ¿cómo se plantea el combate por la independencia en los sindicatos en el momento en que el capital emprende la ofensiva por liquidar todas las conquistas?
- ¿Cuál es la política de los «gobiernos progresistas» de América Latina y el Caribe hacia el imperialismo?

Respuestas que se desarrollan en los cinco siguientes artículos.

#### Algunas cuestiones que remarcar sobre el X Congreso Mundial:

Consideramos que el debate de este Congreso interesa a l conjunto de militantes y trabajadores que actúan de forma consciente por la emancipación social y democrática de la Humanidad.

Por ello es abierto, porque estamos haciendo que participen en este debate un conjunto de militantes y organizaciones que no son formalmente miembros de la Cuarta internacional, y que es muy posible que no lo sean en un futuro. Pero con los que combatimos en múltiples episodios de la lucha de clases, en particular contra la guerra.

Este es un elemento delimitador y en esta batalla de frente único colaboramos con corrientes que tienen, sin duda, otras posiciones sobre otras cuestiones, pero que están de acuerdo en algo esencial: alto a guerra sin condiciones, alto a los presupuestos de guerra, contra los gobiernos y su política beligerante.

Como es normal en una batalla de frente único, aportan concepciones que sin parecernos adecuadas no son obstáculo a la

movilización, como que haya una "salida diplomática", cuestiones que no hacemos nuestras pero que no impiden una batalla en común. El boletín número 14 de la campaña contra la guerra, que reproduce todas las intervenciones de la Conferencia del 9 de julio, es un buen ejemplo.

Es evidente que la línea de la Cuarta Internacional será decidida por las secciones de la Cuarta internacional en el Congreso. Y, al mismo tiempo, sometemos al debate libre esta línea con la preocupación de buscar acuerdos. pues el elemento determinante de la situación, junto a la barbarie capitalista, es la crisis de dirección del movimiento obrero, la falta de una representación política fiel a la clase. Y es esto lo que queremos ayudar a subsanar en un proceso que, sin duda, se alargó, pero que solo puede hacerse en relación con la intervención en la lucha de clases. Reagrupar a la vanguardia en torno a un programa sin mancha.

Terminaremos citando la conclusión del prólogo a la edición peruana del Programa de Transición, redactada por Pierre Lambert en abril de 1989:

«Para concluir, y a riesgo de repetirnos, decimos: será en el plano de la práctica organizada en el que los acontecimientos darán su veredicto; la vida, y no las palabras, zanjará las discusiones y divergencias. Es absolutamente inevitable que se desarrolle la mayor diversidad de opiniones políticas, ya que la marcha hacia la revolución mundial, que abarca a cientos de millones de hombres en todos los continentes, hará aflorar a la superficie, en todas partes, en todos los países, en todas las organizaciones, las escorias producto de la descomposición del sistema del imperialismo y de la burocracia, y los elementos avanzados que buscan soluciones progresivas. Todo se entrecruzará. La selección se operará por doquier. Fieles al marxismo, al bolchevismo, a los principios del programa, no dejaremos que nos desvíen de nuestro camino.

»Ya que el imperialismo está condenado. Ya que los usurpadores burocráticos están condenados. Ya que la crisis revolucionaria continuará a través de fracasos y avances, se extenderá. Y es la que proporcionará los materiales para elaborar, a la luz de los principios del programa, los medios para construir la IV Internacional. Y sin duda es esto lo que no se nos perdona».

# Nuestros compromisos... Visita nuestra web: WWW.posicuarta.org